

trializados, disminuyendo así las presiones diversificadoras ejercidas en el mercado canadiense cuyo porcentaje de importación per capita es uno de los mayores del mundo.

Los ministros subrayaron que la ITA, acuerdo que se mantendrá en vigor por un período de cuatro años a partir del 11 de enero de 1974, suponía un avance importante sobre los anteriores acuerdos comerciales textiles. Por primera vez, un acuerdo que adopta normas internacionales sobre importaciones perniciosas en la economía, abarca los productos textiles más importantes. En el plazo de tres años, todas las restricciones actuales sobre el comercio de textiles se acomodarán a las nuevas normas o se eliminarán. Este acuerdo invoca la creación de un organismo supervisor de textiles compuesto de ocho miembros signatarios, elegidos por turno y encargados de supervisar las disposiciones adoptadas bajo las nuevas normas.

Precio nacional del petróleo

El 27 de marzo, después de una reunión de dos días entre el Primer Ministro y los primeros ministros provinciales, celebrada en Ottawa, se acordó unificar el precio del petróleo nacional e importado.

Según el acuerdo, al descongelarse el 1 de abril el precio del petróleo nacional después de siete meses, los crudos del Oeste de Canadá subieron de \$4 a \$6.50 por barril. El Primer Ministro declaró que el nuevo precio se mantendrá en vigor durante 15 meses.

El Gobierno Federal seguirá subvencionando el petróleo en el Este de Canadá, debido al alto costo de los crudos importados.

Como resultado, Alberta y Saskatchewan, las provincias productoras de petróleo, obtendrán ingresos mayores, otras provincias pagarán el petróleo a precios inferiores al mercado internacional y, de acuerdo con el programa nacional de compensación de ingresos, otras recibirán del Gobierno Federal sub-

venciones por valor de unos \$100 millones de dólares.

El Primer Ministro Trudeau, al declarar que el aumento del precio nacional del petróleo era "considerable", señaló, asimismo, que el precio del barril era todavía \$5 menos que el precio internacional.

Habas canadienses, nueva fuente de proteínas

Si el trigo canadiense constituye un elemento importante en la alimentación de muchos países, el nuevo cultivo de habas ayudará a aumentar el valor nutritivo de las dietas de pueblos deficitarios en proteínas.

Aunque se considera que la soja es muy nutritiva por su alto contenido proteínico, es conveniente notar que el contenido proteínico de las habas es todavía mayor, entre el 28 y 33 por ciento. Esta nueva variedad de haba se cultiva en estaciones de investigación y granjas de Canadá, bajo la supervisión del Dr. Lawrie Evans de la Sección Botánica de la Universidad de Manitoba.

En 1972, se plantaron unas 800 hectáreas de habas y, en 1973, se registró un aumento extraordinario, 8.000 hectáreas de cultivo. Este año, se aconseja a los agricultores que siembren de una a seis hectáreas de habas en tierras que, de otro modo, se dejarían en barbecho. Las habas tienen diversas ventajas: pueden sembrarse en rastros, no se hielan tan rápidamente como otras plantas y devuelven al suelo más nitrógeno del que utilizan.

Este cultivo tiene usos variados: puede servir de pienso, pues contiene los elementos nutritivos necesarios; como alimento humano puede mezclarse con carne para hacer una combinación más nutritiva, al igual que la harina de soja en las hamburguesas, donde un kilo de carne mezclada con harina de soja es más rico en proteínas que la carne sola.

El Sr. F.G. Beaudette, portavoz del